

"La Reforma Urgente"

Jeremías 4:1-4

Por mas de dos cientos años, Los Estados Unidos ha sido el destino de gente de todas partes del mundo, que buscaban la seguridad, la prosperidad, la libertad que no tenían en sus propios países.

¿Pero por que? ¿Por que era tan deseable? Es que el entendimiento Bíblico era bien desarrollado en los fundadores, porque vivían como los herederos de la gran reforma, del tiempo de Martín Luther, Juan Calvino y otros.

Era un tiempo en que se estudiaban toda la Biblia, todo el consejo de Dios, y lo aplicaba a toda la vida y a cada aspecto de la sociedad.

Es evidente, y es triste, que hemos apartado de esa postura mas y mas en las ultimas décadas. Y muchos están concluyendo, que ahora, cada vez mas los estados unidos, un país tan bendecido, históricamente, está cayendo bajo el juicio de Dios.

Y no solamente este país en que estamos viviendo y levantando nuestros hijos, sino que en México, como una hermana compartía en viernes, es cada vez mas peligroso, simplemente viajar por automóvil allá. Se puede decir que México, como otros países, también está cayendo bajo el juicio de Dios.

Por esa razón, el Libro de Jeremías, es muy relevante a nuestros tiempos. Porque en los estados unidos, en México en otros países que están cayendo mucho en la oscuridad, la gran mayoría de sus poblaciones, dicen que se creen en el Dios de la Biblia. La gran mayoría están bautizados en una forma o otra de la fe Cristiana. Pero esa fe, poco a poco ha perdido su poder.

Hoy solamente queremos cubrir los primeros cuatro versos de capitulo cuatro.

Jeremías 4:1-4 Si te volvieres, oh Israel, dice Jehová,
vuélvete a mí. Y si quitares de delante de mí
tus abominaciones, y no anduvieres de acá para
allá,

2 y jurares: Vive Jehová, en verdad, en juicio y en justicia, entonces las naciones serán benditas en él, y en él se gloriarán.

3 Porque así dice Jehová a todo varón de Judá y de Jerusalén: Arad campo para vosotros, y no sembréis entre espinos.

4 Circuncidaos a Jehová, y quitad el prepucio de vuestro corazón, varones de Judá y moradores de Jerusalén; no sea que mi ira salga como fuego, y se encienda y no haya quien la apague, por la maldad de vuestras obras.

Ya hemos visto en el contexto de los primeros capítulos, que en Judá, han tenido un buen rey, Josías, que sabía que el pueblo necesitaba una **reforma, urgentemente**.

Pero el pueblo de Dios realmente no quería esa **reforma**, sus corazones estaban en otras cosas, estaban cooperando, pero fingidamente.

Dice Dios que Judá debería de haber aprendido algo por lo que pasó con Israel, su hermana, cuando fue dispersada en juicio, pero en realidad, no aprendió casi nada de esa gran tragedia.

Jeremías 3:10 Con todo esto, su hermana la rebelde Judá no se volvió a mí de todo corazón, sino **fingidamente**, dice Jehová.

1) El pueblo hablaba de volver a Dios, pero era solamente de labios. Dios dice aquí, si vas a volver, hazlo, hazlo completamente y en sinceridad.

No era suficiente simplemente hablar de esto, o de considerar lo como una buena idea. Era necesario actuar. ¡Hacer lo!

1a) Y tenían que volver a Dios, al Dios verdadero, al Dios que está revelado en las escrituras, y no a una imagen que han formado en sus mentes de un dios de su preferencia.

Cuando vivimos en ignorancia de la Biblia, cuando sacamos neutros conceptos de Dios de la cultura ambiente o de otras iglesias o de las películas podemos mantener en nuestras mentes conceptos falsos de Dios.

Como en los tiempos de Jeremías, en nuestros tiempos también hay una necesidad, una **urgencia** de tener una **reforma**, regresando a las escrituras, para entender el Dios verdadero, revelado en ellas.

1b) Hemos ya visto cómo el pueblo de Dios ha sido tan mezclado con el mundo de su alrededor que estaba entregado a la idolatría, tanto que Dios dijo que su novia, su esposa se ha convertida en una ramera.

Jeremías 3:3 Por esta causa las aguas han sido detenidas, y faltó la lluvia tardía; y has tenido frente de **ramera**, y no quisiste tener vergüenza.

También, en vez de arrepentirse y regresar a su Dios, buscando ayuda, se fue de acá para allá buscando ayuda en otros países como Egipto y Asiria, poniendo su confianza en el poder del hombre.

2) En muchas partes de la Biblia se hablan del pueblo de Dios jurando y tomando el nombre de Dios en vano. Cristo enseñó de esto en el Sermón del Monte, también Santiago tuvo que corregir la iglesia sobre esto.

Pero no estaban prohibiendo toda forma de juramento.

Deuteronomio 10:20 A Jehová tu Dios temerás, a él solo servirás, a él seguirás, y **por su nombre jurarás**.

Cuando vivimos lejos de Dios, es fácil empezar a cometer errores en esto. Algo que pocos conocen, es que aun José, el justo, estaba jurando en el nombre de Faraón, después de vivir mucho tiempo lejos del pueblo santo en Egipto.

Génesis 42:15 En esto seréis probados: **Vive Faraón**, que no saldréis de aquí, sino cuando vuestro hermano menor viniere aquí.

Y nosotros tenemos personas bautizadas en alguna rama de la fe Cristiano que dicen "te lo juro por la tumba de mi madre" o "lo juro por la vida de mis hijos". Todo esto es decadencia horrible y tomando el nombre de Dios en vano.

2) Un gran propósito del pueblo de Dios siempre ha sido, llevar la gloria de Dios a otros pueblos, o sea bendicir a otros con el conocimiento del Dios verdadero.

Deuteronomio 4:5-8 Mirad, yo os he enseñado estatutos y decretos, como Jehová mi Dios me mandó, para que hagáis así en medio de la tierra en la cual entráis para tomar posesión de ella. Guardadlos, pues, y ponedlos por obra; porque esta es vuestra sabiduría y vuestra inteligencia **ante los ojos de los pueblos**, los cuales oirán todos estos estatutos, y dirán: Ciertamente pueblo sabio y entendido, nación grande es esta. 7 Porque **¿qué nación grande hay que tenga dioses tan cercanos a ellos como lo está Jehová nuestro Dios en todo cuanto le pedimos? Y ¿qué nación grande hay que tenga estatutos y juicios justos** como es toda esta ley que yo pongo hoy delante de vosotros?

Y así es, después de una gran reforma Bíblica, otros pueblos observan la vida del pueblo de Dios, y vean algo sumamente atractivo.

Pero cuando el pueblo de Dios está mezclado con el mundo, y ha apartado de su Dios, no hay atracción. El mundo dice, "ellos son exactamente como nosotros, tienen los mismos problemas y las mismas idolatrías."

3) Esto es el principio de **la reforma urgente**. Es que Jeremías estaba sembrando la buena palabra de Dios en el pueblo, pero sus corazones eran duros.

Tan duros eran sus corazones que las semillas se rebotaban, no entraban para nada.

Cristo también enseñó que cuando la tierra es dura, no preparada, la semilla es mayormente perdida.

Mateo 13:19-21 Cuando alguno oye la palabra del reino y no la entiende, viene el malo, y arrebató lo que fue sembrado en su corazón. Este es el que fue sembrado junto al camino. Y el que fue sembrado en pedregales, éste es el que oye la palabra, y al momento la recibe con gozo; pero no tiene raíz en sí, sino que es de corta duración, pues al venir la aflicción o la persecución por causa de la palabra, luego tropieza.

Por esto Jeremías dio la exhortación, de que el pueblo realmente tenía que arar el campo del corazón, y separarse de los espinos o la palabra de Dios no tendría ningún impacto positivo.

Y es el mismo con nosotros, si estamos bien metidos en los asuntos del mundo, sus entrenamientos, sus maneras de pensar, sus metas y sus objetivos, cuando viene la pura palabra de Dios, solamente se va rebotar, y terminar como comida de los cuervos.

Arar el campo, como en la agricultura puede ser trabajo duro, y el pueblo de Dios no quiso empezar un trabajo tan duro, no quiso **la reforma urgente**, y el resultado era un desastre.

4) Cuando los judíos estaba lejos de su Dios, se confiaban en que eran hijos de Abraham y circuncidados conforme a la ley.

Sus vidas eran desastres, pero por lo menos tenían la circuncisión.

Esto sería como alguien en nuestros tiempos que confía en el hecho de que ha sido bautizado, aunque no había cambio en su vida. O peor, en estos tiempos oscuros, uno que dice que "ha recibido a Cristo" por una oración, y ni ha continuado al bautismo bíblico.

El punto es que en los tiempos bajos, hay muchos que tienen una forma de profesión de la fe, pero su manera de vivir da evidencias que no tienen la posesión del espíritu santo en sus almas.

Este problema ha sido siempre presente.

Deuteronomio 10:12-18 Ahora, pues, Israel, ¿qué pide Jehová tu Dios de ti, sino que temas a Jehová tu Dios, que andes en todos sus caminos, y que lo ames, y sirvas a Jehová tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma; que guardes los mandamientos de Jehová y sus estatutos, que yo te prescribo hoy, **para que tengas prosperidad?**

Otra vez se ve, que después de una gran reforma, hay prosperidad verdadera, hay seguridad, y hay libertad.

14 He aquí, de Jehová tu Dios son los cielos, y los cielos de los cielos, la tierra, y todas las cosas que hay en ella. Solamente de tus padres se agradó Jehová para amarlos, y escogió su descendencia después de ellos, a vosotros, de entre todos los pueblos, como en este día. **Circuncidad, pues, el prepucio de vuestro corazón, y no endurezcáis más vuestra cerviz.**

17 Porque Jehová vuestro Dios es Dios de dioses y Señor de señores, Dios grande, poderoso y temible, que no hace acepción de personas, ni toma cohecho; que hace justicia al huérfano y a la viuda; que ama también al extranjero dándole pan y vestido.

Jeremías, el buen profeta, y Josías el buen rey, estaban llamando a todos a **una reforma urgente**. Y Dios anunciaba que sin **esa reforma**, iba a venir un desastre.

4) Una promesa bella del capítulo anterior es que Dios iba a mandar pastores.

Jeremías 3:14-15 Convertíos, hijos rebeldes, dice Jehová, porque yo soy vuestro esposo; y os tomaré uno de cada ciudad, y dos de cada familia, y os introduciré en Sión; **y os daré pastores según mi corazón, que os apacienten con ciencia y con inteligencia.**

Pero cuando **la reforma** está resistida, el candelero puede estar quitado.

Dice Cristo..

Apocalipsis 2:5 Recuerda, por tanto, de dónde has caído, y arrepíentete, y haz las primeras obras; pues si no, vendré pronto a ti, y quitaré tu candelero de su lugar, si no te hubieras arrepentido.

*----- Doctrina -----

En el libro de Jeremías, estaban en una crisis. El pueblo de Dios estaba espiritualmente enfermo. Necesitaban **urgentemente una reforma** profunda.

Tenían que arar sus corazones duros, preparando se para lo que Dios tenía para ellos.

Y en nuestros tiempos, estamos poco a poco llegando a tiempos igualmente peligrosos.

El pueblo de Israel, dice Jeremías estaba llena de abominaciones, ¿pero como está en nuestros tiempos y nuestras culturas? ¿Hay abominaciones en las iglesias modernas?

¿Que es lo que Dios considera tan repugnante que lo pone el nombre "abominación" sobre la practica?

Solamente la palabra de Dios puede contestar esa pregunta.

a) Primero, como en los tiempos de Cristo, abominación es la hipocresía en la religión.

Proverbios 15:8 El sacrificio de los impíos es
 abominación a Jehová; Mas la oración de
 los rectos es su gozo.

Cuando hay muchos tratando de sacrificar a Dios, mientras se rechazan sus preceptos esto es una **abominación**.

b) La mentira.

Proverbios 12:22 Los labios mentirosos son **abominación** a
 Jehová; Pero los que hacen verdad son su
 contentamiento.

¿Eres tu una persona honesta? ¿Vives habitualmente en la mentira?

c) Los trucos deshonestos en los negocios. Hay muchos que no quieren nada que ver con la fe Cristiana porque han sido estafados por personas que supuestamente eran seguidores de Cristo.

Deuteronomio 25:13-16 No tendrás en tu bolsa pesa grande y
 pesa chica, ni tendrás en tu casa
 efa grande y efa pequeño.

Pesa exacta y justa tendrás; efa cabal y justo tendrás, para que tus días sean prolongados sobre la tierra que Jehová tu Dios te da. Porque **abominación** es a Jehová tu Dios cualquiera que hace esto, y cualquiera que hace injusticia.

Proverbios 11:1 El peso falso es **abominación** a Jehová; Mas la pesa cabal le agrada.

Proverbios 20:10 Pesa falsa y medida falsa, Ambas cosas son **abominación** a Jehová.

La palabra de Dios no solamente habla en generalidades, sino que puede estar muy específico.

d) No dando a Dios nuestro mejor.

Deuteronomio 17:1 No ofrecerás en sacrificio a Jehová tu Dios, buey o cordero en el cual haya falta o alguna cosa mala, pues es **abominación** a Jehová tu Dios.

e) Toda forma de perversión sexual.

Levítico 18:22 No te echarás con varón como con mujer; es **abominación**.

Deuteronomio 22:5 No vestirá la mujer traje de hombre, ni el hombre vestirá ropa de mujer; porque **abominación** es a Jehová tu Dios cualquiera que esto hace.

Esto es donde el mundo moderno realmente está tratando de avanzar en su perversión. Una cosa es tener estas cosas en el mundo, pero cuando empiezan a entrar en las iglesias, es tiempo para una **reforma urgente**, para evitar un desastre.

f) La soberbia. Algo que puede bloquear la bendición de Dios en tu vida.

Proverbios 16:5 **Abominación** es a Jehová todo altivo de corazón; Ciertamente no quedará impune.

Lucas 16:15 Entonces les dijo: Vosotros sois los que os justificáis a vosotros mismos delante de los hombres; mas Dios conoce vuestros corazones; porque lo que los hombres tienen por sublime, delante de Dios es **abominación**.

¿Estamos nosotros trayendo **abominaciones** delante de nuestro Dios, como en los tiempos de Jeremías?

Cada persona tiene que contestar para si misma. No estoy predicando con nadie en mente. Solamente se, que estamos viviendo en tiempos cada vez mas peligrosos para nuestros espíritus.

*----- Aplicación -----

El mundo sigue cayendo en la oscuridad con rapidez, porque las iglesias no tienen la influencia de antes.

Mateo 5:13 Vosotros sois la sal de la tierra; pero si la sal se desvaneciere, ¿con qué será salada? No sirve más para nada, sino para ser echada fuera y hollada por los hombres.

¿Estamos viviendo como la sal del mundo? ¿O estamos participando en sus **abominaciones**?

Lo mas espantoso, es que cuando llegues al fin de la Biblia, en el libro de Apocalipsis, se descubre que las abominaciones pueden bloquear tu entrada al cielo.

Apocalipsis 21:27 No entrará en ella ninguna cosa inmunda, o que hace **abominación** y mentira, sino solamente los que están inscritos en el libro de la vida del Cordero.

En fin, estamos viviendo en tiempos en que necesitamos **una reforma urgente**, como en los días de Jeremías. Y la **reforma**, siempre tiene que empezar con la casa de Dios.

Si tu tienes que cambiar algo en tu vida, hay poder en la sangre de Cristo, él está aquí, dispuesto a ayudarte. Si esto es lo que quieres, entonces queremos orar por ti.

Vamos a orar